
香港文匯報訊（記者 文森）菲律賓8月
發生挾持香港旅行團造成8名港人死亡慘
案，本港死因庭明年2月展開死因研訊。
早前死因庭稱將傳召菲國116名證人出
庭，惟菲律賓當局一直未有回覆赴港證
人數目，菲國司法部長德利馬表示，建
議只需派20名證人赴港出庭，並希望港
府保證不會起訴證人，重申目前需等待
港府澄清死因研訊的確實目標和範疇，
才能草擬最終赴港證人名單。本港司法
部門不評論事件。

菲司法部長提來港條件

本港死因庭透過菲律賓總領事館，向
馬尼拉市長林雯洛等116名菲律賓證人發
出傳票。德利馬前日表示，港方傳召的
116名菲國證人無需全赴應訊，認為只派
出包括法醫及鑑證人員在內約20名證人
就已足夠，較早前亦已建議總統，要求
港府先澄清死因研訊的確實目標和範
疇。若菲、港政府同意有關條件，她將
會率領相關的菲律賓證人來港。
她補充，菲律賓當局會配合港方聆

訊，但認為必須先確保國民利益受保
障，不會被起訴。最佳做法是讓香港死
因庭依據菲律賓、中國內地及香港法律

互援協定進行調查，有關協定可保護菲
律賓人免受外國法庭起訴。

大狀指港無權刑事檢控
有資深大律師表示，港府沒有權力對

菲律賓證人提出刑事檢控，即使死者家
屬提出民事訴訟索償，亦難以確保境外
人士收到狀書，最終判決結果亦要交由
菲律賓司法部執行。資深大律師又指
出，菲國擬派20名證人出庭是否足夠，
須視乎有關證人是否案中關鍵人物，如
營救人質行動的指揮官或前線警員等，
否則對死因研訊會大打折扣。
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松子桂花魚含孔雀石綠
飯店即時停售換供應商 食安稱正常食用不損健康

樂富
御膳

紅磡國際郵件中心遷九龍灣

菲冀死因證人免起訴 港府不置評

香港文匯報訊（記者 文森）衛生署衛生防護中
心確診今年第10宗豬鏈球菌感染個案。患者為一
名居住沙田的56歲男子，因感染豬鏈球菌致腦膜
炎，現時情況穩定。防護中心表示，男病人本月
23日出現發燒、發冷及神志迷糊，25日入住沙田
威爾斯親王醫院，臨床診斷為腦膜炎，血液樣本
及腦脊髓樣本化驗證實感染豬鏈球菌。中心指
出，患者最近並無外遊，其家居接觸者亦無病
徵。

防護中心今年已接獲10宗豬鏈球菌感染報告，
2009年及2008年均接獲6宗報告。發言人表示，豬
鏈球菌感染可引致腦膜炎及敗血病，少數情況下
會出現心內膜炎、關節炎及支氣管肺炎。適當的
抗生素則可治療豬鏈球菌感染。中心提醒市民，
應時刻保持個人及環境衛生，並避免接觸有病或
因病死亡的豬隻及其排泄物和體液，以防感染豬
鏈球菌。如有需要接觸豬隻或生豬肉，市民應戴
上手套，並要在處理豬隻或生豬肉後洗手。

除夕倒數港九多處封路
香港文匯報訊 為配合港九多區的除夕倒數活動，當日下午起，分別

會在銅鑼灣、中環及尖沙咀一帶道路，分階段實施特別交通及運輸安
排。運輸署表示，時代廣場及蘭桂坊附近道路，由下午5時起會分階
段封閉，並視乎人潮情況，封閉百德新街附近道路。
至於在銅鑼灣避風塘、國際金融中心2期及中環七號及八號碼頭

外，警方亦會實施人群控制及交通管制措施。
在尖沙咀方面，由傍晚6時半起，柯士甸道、暢運道以南大部分道

路將會分階段封閉，附近其餘道路就會由晚上7時半起陸續封閉或改
道。

香港文匯報訊（記者 文森）食物安全中心最近抽查市面北京菜及上海菜樣本，結

果在樂富廣場御膳飯莊的一個松子桂花魚樣本，驗出含有可致癌的禁用獸藥孔雀石

綠，含量為百萬分之0.2406。中心發言人表示，在正常食用情況下，不會對健康造成

不良影響。御膳飯莊則表示，已即時停售松子桂花魚，並停止向有關供

應商取貨。

通脹蠶食人工
打工仔實薪跌1.5%
香港文匯報訊（記者 文森）通脹持續升溫，蠶食

打工仔工資。政府統計處最新數字顯示，今年第3季
就業人士的平均薪金指數較去年同期微升0.8%，但
扣除通脹因素後，實質平均薪金指數卻按年下跌
1.5%。當中「社會及個人服務業」更成為重災區，
實質工資率較去年同期跌近4.6%。
統計處最新數字顯示，今年第3季約55%受訪公司

的平均工資率較去年同期上升，略低於上一季時錄
得的58%。同期間，37%公司的平均工資率較去年
同期下跌，其餘8%公司的平均工資率則與去年同期
相若。

社會個人服務業 實際均薪跌4.6%最慘
連同經理級及專業人士在內，今年第3季就業人士

名義平均薪金指數，較去年同期上升0.8%，但扣除
通脹因素後，實質平均薪金指數卻下跌1.5%。若按
主要行業類別分析，金融及保險業的升幅最顯著，
名義平均薪金指數按年升5.2%，實質平均薪金指數
亦錄得2.8%按年升幅；同期間，社會及個人服務業
則錄得較明顯跌幅，名義平均薪金指數按年跌
2.4%，實質平均薪金指數則按年跌4.6%。

團體籲提供兒童疫苗
防血清三型肺炎球菌
香港文匯報訊（記者　文森）本港接連出現多宗

兒童感染血清三型肺炎球菌個案，有調查發現本港
48%家長不知道有關情況，有73%更不知道港府提
供的疫苗未能預防血清三型的肺炎球菌。兒童健康
疫苗關注組召集人賴仁彪表示，港府應效法英美做
法，把能預防血清三型肺炎球菌的疫苗，納入兒童
疫苗預防計劃。
兒童健康疫苗關注組本月中以電話訪問674個育有

2005年12月以後出生的小朋友家長，發現近半數不
知道近期有關血清三型肺炎球菌個案，有87%家長
認為港府應引入保障最全面的肺炎球菌疫苗，為兒
童提供更佳保障。中文大學兒科學系教授韓錦倫表
示，港府應設立全面監察通報機制，以掌握肺炎球
菌在社區散播的情況。

哮喘混合吸劑
減入院率39%
香港文匯報訊（記者 譚靜雯）天氣轉冷，哮喘病

患者容易發病。香港醫院藥劑師學會指出，哮喘病
人一般都需要帶備2支哮喘藥「旁身」，包括短效氣
管舒張劑和吸入式類固醇控制炎症。不過，外國一
項研究指出，若哮喘病人使用單一混合吸劑(同時氣
管舒張劑及類固醇)，可大幅減低病發及入院率
39%，且每日類固醇用量亦可減少25%。該會更指
傳統2支哮喘藥物，每日藥費共約9.58元，但混合吸
劑每日只需6.87元，藥費可大幅減少28%。
哮喘是常見的呼吸道疾病，全港約有10至15%兒

童，以及5至10%成人曾有哮喘病徵。患者呼吸道會
因發炎收窄，如發炎情況不能受控，會出現胸悶、
氣促、呼吸困難及喘鳴等，嚴重甚至會窒息致命，
全港每年有超過2萬名病人因哮喘惡化需到醫院求
診，涉及金額高達6.5億元。

20%哮喘病人不依指示用藥
香港醫院藥劑師學會副會長崔俊明表示，部分哮

喘病人忽視病情，加上對類固醇有謬誤，以為吸入
會有副作用，故沒有按醫生指示依從服藥，只是病
發才用藥，或只使用氣管舒張劑，令病情惡化，特
別是危急時會錯用吸劑，引致死亡。他亦引述，瑪
麗醫院2008年一項調查亦發現，20%哮喘病人不依
從醫生指示用藥，另有20至30%病人錯誤使用哮喘
藥，令藥物不能發揮功效。
崔俊明表示，歐洲一項研究發現使用單一混合吸

劑，能減低哮喘患者的病發及入院率達39%，藥費
亦可大幅減少28%。他續稱，單一混合吸劑已經醫
院管理局的藥物名冊內，且吸入方法較傳統吸劑簡
單，只需早晚吸一次，能加強病人用藥的依從性。

食物安全中心最近從130多個零售點抽查356個北京菜及上海菜
樣本，包括酸辣湯、小籠包、松子桂花魚、擔擔麵、豆沙鍋餅及
豆瓣醬等等。經過微生物及化學檢測後，整體合格率為99.7%，只
有1個樣本不合格。問題樣本是來自樂富廣場御膳飯莊的一個松子
桂花魚樣本，檢出含有禁用獸藥孔雀石綠。微生物檢測則全部合
格。

停止取貨以黃花魚代替
御膳飯莊經理翁先生接受香港文匯報記者查詢時表示，已即時

停售松子桂花魚，亦停止向有關供應商取貨，並以黃花魚代替原
有菜式中的桂花魚。中心發言人表示，根據法例規定，任何人不
得售賣含有孔雀石綠的食物供人食用，但今次樣本檢出的孔雀石
綠含量，在正常食用情況下，不會對健康造成不良影響。

如證據足夠會提出檢控
食物安全中心發言人表示，已作出跟進行動，包括要求有關商

戶停售及銷毀有問題食品、追查食物來源、發出警告信及抽取跟
進樣本等。發言人表示，如有足夠證據，中心會提出檢控，並提
醒業界應向可靠的供應商採購水產，或要求查閱有關付運文件和
衛生證明書，以確保來貨不含孔雀石綠。
今次是第2期的中國地方菜餚調查。中心已於8月份公布涵蓋潮

州菜、四川菜、湖南菜及雲南菜的第一期測試。

恢復處理日本進口禽肉
此外，食物安全中心宣布，即時恢復處理自日本(島根縣除外)進

口的禽肉及其產品，包括蛋的申請。日本島根縣安來市早前證實
發現有高致病性H5禽流感個案，香港於本月3日暫停處理所有日本
禽肉及其產品進口申請。中心發言人表示，由於日本在禽流感爆
發期間，已採取適當的監控措施，其後亦沒有禽流感個案報告，
因此即時恢復處理日本進口禽肉及其產品申請。發言人強調，會
繼續留意島根縣的情況，暫時不會撒銷該地區禽肉的入口限制。

香港文匯報訊（記者　羅敬文）港府動用12億元把紅磡
的國際郵件中心遷往九龍灣，並把中環郵政總局揀信組一
併遷至新址，料可於2014年啟用。新大樓提供21,000平方米
作業樓面，每日處理450萬份郵件，較目前增加近30%，應
付未來15年需要，又因揀信服務集中處理，將有能力壓縮
處理郵件時間，提升服務質素。

明年施工2014投入服務
受沙田至中環鐵路㡊程的影響，紅磡國際郵件中心須拆

卸供紅磡站擴建，以及興建半沉降隧道。港鐵項目經理周
蘇鴻表示，國際郵件中心會遷往九龍灣，現計劃明年施
工，2013年落成，並逐步把設施遷往新址，料2014年中投入
服務。他又稱，在運作上參考英國設計公司的意見，把同
類服務置於同一樓層，提高效率。
新郵件中心設有中央庭園，樓高6層，將會把目前分散於

郵政總局及郵件中心的揀信服務「合併」，並會沿用現有24
小時運作。香港郵政總經理忻國元表示，新大樓會設有上
落貨區、揀信層及辦公室，並指目前郵件中心只設有1個郵
包櫃位，新大樓會增至5個，大樓亦會引入車輛管理系統，
把緊急郵件優先處理。

日處理郵件增至450萬份
紅磡郵件中心每日可處理350萬份郵件，新大樓可提升至

450萬份。忻國元說：「現時傍晚寄信，收信人明天便會收
到，而新大樓整合工序後，將可進一步壓縮郵件處理時
間！」他又稱，新址雖然遷離市中心位置，但隨㠥東九龍
商業中心的發展，料郵遞服務需求日增，九龍灣的交通配
套理想，便利1,100名員工上下班。
配合環保和綠化需求，新大樓會有半數樓面提供綠化，

其中天台樓層綠化率高達50%，並會增加玻璃使用，盡量引
入自然光。周蘇鴻表示，因新大樓毗鄰國際展貿中心，新
大樓會增加交通流量，有需要把宏基街道路擴闊，從2條行
車線增加至3條行車線，並把行人路後移，亦會移植在行人
路上的40棵樹木。

男子染豬鏈球菌 今年第10宗

■樂富廣場御膳飯莊的松子桂花魚，被驗出含有禁用獸藥孔雀石綠。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■受沙中㡊工程影響，紅磡國際郵件中心須拆卸供
紅磡站擴建。 ■未來新大樓的機械揀信層。 設計圖片

■位於九龍灣的新國際郵件中心。 設計圖片

■港鐵項目經理周蘇鴻(右)與香港郵政
總經理忻國元公布九龍灣新國際郵件中
心的設計。 香港文匯報記者羅敬文 攝

■菲國司法部長德利馬。 資料圖片

過了一個寒冷的聖誕後，昨日
氣溫稍為回暖，下午一度回升至20度，天氣乍暖
還寒，市民外出未敢鬆懈，頸巾外套不敢離身。
事實上寒冷天氣並未遠離，星期四開始氣溫又再
顯著下降，將會跌至13度，除夕夜以及元旦日的
氣溫更會低至10度，市民外出歡度新歲時要注意
保暖。 香港文匯報 記者莫雪芝 攝

乍暖還寒


